
 参加人数：男性　８名、女性　０名、合計　　８名（うち班外議員 ０名）（他自治体等傍聴者 ０名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など
１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①　９月定例会議について
　　　・プレミアムポイント事業に対する意見、要望が出された。
　　　・地区内にある空き家の状況について説明がなされ、危険箇所に対する要望が出された。

　⑵　地区別テーマについての総括
　　①　地区別テーマ
　　　　地域の支え合いについて
　　②　テーマ設定の理由、背景
　　　　つながりづくりポイント事業をきっかけとして、地域が抱える様々な課題についてご意見を伺い、地域にとっても
　　　行政にとってもプラスとなるよう議論を深めることができるようテーマとして設定した。
　　③　主な地域課題
　　　　つながりづくりポイント事業については、１年間活動しても大したポイントが貯まらない。またポイントの還元率も低
　　　いので、地域の中で加入者も増えないと感じる。という意見が出された。
　　　　また、日新小学校前の道路で舗装修繕が必要な場所や冬期間の除雪について要望が出された。

 開催場所：日新コミュニティセンター

第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：日新地区  開催日時：令和５年11月15日（水）　　　18時00分　～　20時00分

 担当班　：第３班（出席議員）丸山さよ子、中川廣文、髙橋義人、村澤  智、渡部　認　　
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分類 番号 対応
　今日から会津コインの申し込みが始まったが、今
回のプレミアムポイントはスマートフォンがないと
申請ができない。不便と考える。従来の紙媒体で行
うことで、平等に購入の機会を担保できるのではな
いか。申請方法も複雑で分かりにくい。

　スマートフォンが無い方やスマートフォンの使い
方が分からない方は、ご家族やご親戚がそのような
方の分も合わせてプレミアム商品券を購入すること
ができる。１人のスマートフォンで４名分を申請す
ることができる。今回のプレミアム商品券事業は、
会津コインの利用やデジタル化を進めるための事業
であると理解している。

〇 ①
まちづく

り

　今回のプレミアムポイントは、デジタルを強制さ
れているように感じる。もっと多くの高齢者がス
マートフォンを使えるようになってからでもこの事
業は遅くないのではないか。
　全てをスマートフォンでやらなくてはならないの
では大変だ。拙速すぎると感じる。

　ご意見として伺う。

〇 ②
まちづく

り

　広報議会Ｐ７の空家条例について。空き家を市は
どのように管理しているのか。どこまで管理してい
るのか。

　空き家については、町内会からの情報を基に市が
状況を確認し、必要に応じて市から持ち主に文書等
を出している。本条例では、危険な状態の外壁や屋
根をネットやロープで固定、または倒壊の危険性が
あるブロック塀を固定するなど、必要最小限の対応
を行うためのものとなっている。

〇 ①
防災・安

全

　地区の中で空き家があり、動物の住処になってい
るところもある。市として対応してもらえないか。
また自宅近くにも空き家がある。冬期間、空き家の
屋根から雪が落ちることもあり、危険と感じる。持
ち主に相談したが対応してもらえない。

　空き家についての情報は危機管理課がとりまとめ
ている。今回相談のあった危険な空き家について
は、班でも後ほど現地確認させていただきたい。

〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

防災・安
全

※項目
キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応
  はじめに、つながりづくりポイント事業につい
て、当局の資料を使用して説明を行った。

　つながりづくりポイント事業を広めていくには、
もっと効果的なＰＲが必要ではないか。また、一年
間活動しても大したポイントが貯まらない。またポ
イントの還元率も低いと感じる。

　当局としては市政だよりでの周知や、すでに活動
を行っている団体への周知にも取り組んできたが、
まだまだ認知度が低い状況にあると理解している。
ポイントの還元率やポイントの管理、申請方法を含
む制度については、年々改善していきたいと当局か
ら説明を受けている。

〇 ②

　ホテル大阪屋前の交差点は狭く、車同士がすれ違
うのも危険だ。拡幅して欲しい。

　該当の道路は県道と市道が交わる交差点である。
道路の拡幅には土地の買収を含めて課題があるが、
車の行き来が難しい交差点であることは県、市とも
に把握している。

〇 ①

　本市は大きな災害が少ない。地域の中には小さな
公園があるが、水害が発生した場所が避難所に指定
されている。内水氾濫が起きた時、その公園は浸水
してしまう。氾濫区域に避難場所があるのはおかし
いのではないか。

　公園は避難場所であり、避難所とは違うことをご
理解いただきたい。内水氾濫が起き得る場合は、避
難場所ではなく、市から指定の避難所へ避難するよ
うに避難勧告・避難指示が出される。

〇 ①

→　地域の支え合いについて

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応

→　地域の支え合いについて

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　日新小学校を避難所にするべきではないか。 　日新小学校は内水反乱の浸水区域になっているた
め、避難所になっていない。 〇 ①

日新小学校の２階に避難すればいいでのはない
か。

　日新小学校に避難し、小学校の一階部分が浸水し
てしまった場合、避難された方々の移動にも大きな
時間と労力が必要になる。非常時は緊急的な対応が
求められることから、適時に、適切かつ安全な避難
所に避難していただくことで、２次被害を防ぐこと
にもつながることをご理解いただきたい。

〇 ①

　市で定期的に避難訓練を行うべきではないか。 　市では年に１回総合防災訓練を行っている。ま
た、地区によっては地区の自主防災組織をメインに
避難訓練を行っているところもある。町内会や地区
でも行っていくことも大事だと考える。市では自主
防災組織の設立のために出前講座も行っているの
で、町内会で避難訓練を計画していただくことも１
つかと考える。

〇 ①
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応

→　地域の支え合いについて

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　地区の祭礼を毎年行っているが、警備費や会場設
営費が地区の負担になっている。市からの補助金は
ないのか。

　日新地区で行われている「おんばさま」の祭礼の
収支報告書を市でも確認したと聞いている。まだ議
会には示されていないため、議会として回答はでき
ない。 〇 ①

　日新小学校前の道路は舗装がひどい。きれいにし
てもらいたい。

　後日現場を確認し、事後報告する。

〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ７に記載）

日新小学校から東に延びている道路は除雪車が
通った後、凸凹で危ない。除雪をしっかりしてほし
い。

　後日現場を確認し、事後報告する。

〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ８に記載）
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　日新　地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．空き家への対応について
　　　　　　　　　（Ｐ２）

【市民からの要望・質問】
　地区の中で空き家があり、動物の住処になっているところもある。
市として対応してもらえないか。また自宅近くにも空き家がある。冬
期間、空き家の屋根から雪が落ちることもあり、危険と感じる。持ち
主に相談したが対応してもらえない。

【事後処理結果】
○11月24日に現地調査を実施し、危機管理課にこれまでの経過と現状
について確認した。この空き家については、令和３年に近所の方から
相談があったため、現状を確認しており、令和４年７月に、市から所
有者へ、敷地外に越境している草や樹木の適正管理を求める文書を送
付していた。その後、樹木の枝払いが行われるなどの改善があったと
認識されていた。

○今後の対応
　今回の現地調査では、家屋の壁の一部や屋根が壊れていることが確
認され、隣家の方からは、塀を超えて破片等が落ちてくる危険性があ
るとの不安を訴える声があったことから、現状を危機管理課へ伝えた
ところ、現地を確認し、対応していきたいとの回答を得た。

日新町９番地内

市民との意見交換会・事後処理報告書
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　日新　地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

２．日新小学校前の通りの舗
装について　　　　（Ｐ５）

【市民からの要望・質問】
　日新小学校の前の道路は舗装がひどい。きれいにしてもらいたい。

【事後処理結果】
○現地を確認し、建設部道路課へ現状について情報提供した。現地
は、特にマンホール周辺のアスファルトの剥がれが数多くあり、劣化
が著しい場所を確認した。

○今後の対応
　建設部道路課から、全面を舗装修繕する計画はないものの、路面の
剥がれや劣化している場所については確認次第、小規模な修繕で対応
している。また、マンホール周辺の補修については上下水道局下水道
施設課の対応となることから、修繕に向けて調整していくことを確認
した。
　引き続き、議会としても今後の修繕状況について注視していく。
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　日新　地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

３．日新小学校から東に延び
ている道路の除雪について
　　　　　　　　　（Ｐ５）

【市民からの要望・質問】
　日新小学校から東に延びてる道路の除雪をしっかりしてほしい。日
陰があり除雪しきれずに残った雪が凍結して滑って危ない。

【事後処理結果】
○降雪時期ではないものの現地を確認し、南側に民家がなく塀が続い
ていることから日陰になり凍結しやすい状況であることを確認した。
建設部道路課へ現状について情報提供し、通学路でもあることから今
後の除雪についてしっかり対応してもらうよう依頼した。

○今後の対応
　建設部道路課から、除雪業者へ今後の対応について依頼する事を確
認した。
　今後、降雪時期となることから議会としても改めて現地の状況を確
認する。
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